
須坂市議会に関する市民アンケート調査結果 

 

  

 

［性 別］ 

 

 

 

 

 

 

 

［年代別］ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

① 市議会の活動に関心はありますか。（回答は一つ） 
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設問２ 市議会の活動、広報等について 

関心があるとないは、拮抗し、どちらとも言えないが 46％で約半数が判断しかねるとの状況でし

た。 

関心がある
27%

関心がない
26%

どちらとも言

えない
46%

未回答
1%

未回答 4% 

設問１ 回答者の性別及び年齢 



② 市議会報「こんにちは須坂市議会です」を読んでいますか。（回答は一つ） 

③ 議会のホームページをご覧になったことはありますか。（回答は一つ） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

④ 市議会一般質問のケーブルテレビ中継（録画を含む）を見たことがありますか。（回答は一つ） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

たまに見ること

はある
25%

見たことはない

35%

ケーブルテレビに

加入していない
36%

関心のあるものだけ読むが約６割で、７割以上の方が目を通されているとの結果でした。 

 市議会の情報をお知らせするため、一層紙面の充実に努めます。 

すべて読む

13 ％

関心のあるもの

だけ読む

63 ％

ほとんど読

まない

23 ％

ときどき見ている

14 ％

ホームページの存在

を知らない

83 ％

見たことがある方は、60％であり、ケーブルテレビに加入されていないご家庭も 36％ありました。

今回は、ネット配信については、お聞きしませんでしたが、現在インターネットによる本会議の動画

配信（録画）についても行っております。 

ホームページがあること自体を知らない方が約８割あり、見ておられる方は 16％でした。 

未回答 4% 

未回答 1% よく見ている 2% 

毎回よく見ている 3% 未回答 1% 



反映していると思う
21%

反映していないと思う
28%

わからない
50%

未回答
1%

⑤ 議会や議員の活動状況などの情報をどこから得ていますか。（複数回答） 

 

 

 

 

 

 

 

⑥ 市議会の活動に望むことはありますか。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

あると回答された方が 23％（137人）おられました。いただきましたご意見は、自由記述のまとめ

（1～7ページ）にありますので、ご覧ください。 

 

 

① 議員が、市民の代表として市政に市民の声を反映していると思いますか。（回答は一つ） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市議会報、議員個人の報告会・チラシ等が多く、議員から直接、市議会ホームページが少ない結果

でした。その他は、新聞、テレビ等からと思われます。 
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その他

市議会ホームページ

議員から直接聞いている

議員個人の報告会・チラシ等

こんにちは須坂市議会です
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設問３ 市議会議員に関して 

特にない
70%

ある
23%

未回答
7%



◇「反映していないと思う」を選択された方の理由（複数回答） 

 

 

 

          

 

 

 

 

 

 

②  議員に自分の意見や要望を伝えていますか。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

◇「伝えていない」を選択された方の理由（複数回答） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

伝えている
8%

伝えていない
84%

未回答
8%

その他を選択された方からいただきましたご意見は、自由記述のまとめ(10、11 ページ)にありま

すので、ご覧ください。 
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271

その他

意見や要望は直接市長や職員に伝えている

区長へ要望している

議員に意見・要望しても実現しない

知っている議員がいない

伝える意見や要望が特にない

伝える手段が分からない
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26

60
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116

その他

議会で積極的に発言していると思えない

市民の要望が実現されていない

市民との対話がない

0 50 100 150

その他を選択された方からいただきましたご意見は、自由記述のまとめ（8、9ページ）にあり

ますので、ご覧ください。 



現状のまま

47%

少なくした方がいい

43%

多くした方がいい
4%

未回答
6%

③ 今の市議会議員に望むことはありますか。（複数回答） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

① 議会による健全な審議や市政のチェック機能を今後も継続していくため、議員定数が何人が良

いと思いますか。その理由も記入ください。（回答は一つ） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

設問４ 市議会議員のなり手不足について 

その他を選択された方のご意見は、自由記述のまとめ(12、13 ページ)にありますので、ご覧くだ

さい。 
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議会報告会の開催

特にない

市民生活で困っていることの相談相手

市の行財政運営などに対する議会のチェック機能

市および市民の利益となるような政策の提言
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回答された理由についてのご意見は、自由記述のまとめ(14～23 ページ)にありますので、ご覧

ください。 



② 近年多くの市町村議会議員選挙で無投票になり、議員のなり手不足が深刻化しております。あ

なたが立候補するには何が障害になりますか。（複数回答） 

 

 

 

 

 

 

 

 

                                    

                        

 

 

 

 

③ 議員のなり手不足の問題は、今後、どの市町村でも予想されます。今後も議会制度を維持して

いくためには、どうしたらよいと思いますか。（複数回答） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

その他と回答された方のご意見は、自由記述のまとめ（24～26ページ）にありますので、ご

覧ください。 

85

71

153

170

257

298

その他

議員報酬が低い

政治に関心がない

家族の理解

選挙費用がかかる

議員と仕事（家事などを含む）の両立ができない
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その他と回答された方のご意見は、自由記述のまとめ（27～29ページ）にありますので、ご

覧ください。 
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その他

議員報酬を高くする

議会と議員の活動を市民に知らせる

議員が市民との対話を積極的に行う

市民への市政への関心を高める
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30万円～35万円未満, 
23.7%

40万円～45万円未満, 
12.7%

50万円以上, 26.6%

④ 会社員等をしながら議員をすることについて、あなたはどのように考えますか。（回答は一つ） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

⑤ あなたが議員になるとしたら、議員報酬は月額どれくらいが必要ですか。（金額を記載） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

その他と回答された方のご意見は、自由記述のまとめ（30、31ページ）にありますので、ご覧

ください。 

20

40
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270

未回答

その他

議員を辞めたら復職できる制度を国が作

るべき

議員は専業でやるべき

議員は兼業でも良い
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25万円～30万円未満 
8.6 % 

45万円～50万円未満 
2.4 % 

35万円～40万円未満 
7.6 % 

20万円～25万円未満 
10.2 % 

15万円～20万円未満 
3.6 % 

10万円～15万円未満 
2.2 % 

10万円未満 
2.4 % 

今現在の須坂市議会議員の報酬月額は、358,700 円ですが、ご家族を扶養し、生計を立てていくこ

とや設問４の①や③で定数を減らし報酬を上げると記述回答された方などが高い月額報酬を回答さ

れたと思われます。 

 ※市議会報は、紙面の都合上 10 万円単位の集計としてありますが、ホームページは５万円単位の

集計としてあります。 



必要
62%

必要ない
29%

未回答
9%

⑥ 議員には独自の年金制度はありません。厚生年金に加入する制度は、必要だと思いますか。 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

いただきましたご意見については、自由記述のまとめにあります。200 件（人）の方から貴重な

ご提言、ご意見をいただきましたので、32～48ページをご覧ください。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

【おわりに】 

このたびのアンケート調査で、設問２市議会の活動、広報について、市議会報「こんにち

は須坂市議会」は、議会活動を知る重要な情報源である一方、ホームページは知らない、見

たことがないなどのご意見を多くいただきました。 

市議会報の一層の紙面充実に努めるとともに、市議会や市議会議員の活動内容を多くの市

民の皆様に知っていただけるよう、広報の方法も含め検討を進めてまいります。 

設問３の市議会議員に対してや設問４のなり手不足についての中で、直接市議会議員と意

見交換する機会を設けて欲しい、積極的な議員活動を望むなどの意見を多数いただきまし

た。 

どのようなかたちで市民の皆様と市議会議員とが意見交換を有意義に行うことができるか

開催の単位や持ち方などについて市議会議員選挙の課題等検討特別委員会で検討を重ね、実

施に向けて取り組みを行ってまいります。 

法律の改正なども含め、国に要望が必要な事項や県議会、他市町村議会とも一緒になって

検討を進めていかなければならない事項もありますので、これらについても意見交換や全国

市議会議長会などへも要望活動などの取り組みについても検討してまいります。 

最後に、本アンケートにご協力いただきました市民の皆様に厚く御礼申し上げます。 

設問５ 市議会、市議会議員に対するご意見がありましたら自由に回答用紙に記入ください。 
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